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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырских работодателей призывают участвовать в Программе софинансирования 
пенсий 
    На Таймыре прошла встреча представителей Управления Пенсионного фонда в 
Таймырском Долгано-Ненецком муниципальном районе (межрайонного) Красноярского края 
(далее – УПФР) и руководителей предприятий и организаций, осуществляющих деятельность 
в муниципальном районе, на которой шла речь о реализации федерального закона № 56-ФЗ 
«О дополнительных страховых взносах на накопительную часть трудовой пенсии и 
государственной поддержке формирования пенсионных накоплений».  
     С приветственным словом к собравшимся обратился заместитель Руководителя 
Администрации муниципального района по вопросам здравоохранения и социальной защиты 
Александр Князев. По его словам, Красноярский край является одним из лидеров по участию 
в Программе государственного софинансирования пенсий (далее – Программа). «Тем не 
менее, работу по привлечению сотрудников предприятий для участия в Программе 
софинансирования пенсий необходимо продолжать. От этого будет зависеть уровень их 
жизни на заслуженном отдыхе», - отметил он.  
     Далее с докладом выступила Ольга Иванова – заместитель начальника УПФР. Согласно 
ее информации, за 9 месяцев текущего года в Таймырском муниципальном районе участники 
Программы государственного софинансирования пенсии перечислили 1,7 млн. рублей, что 
более чем на 350 тысяч превышает показатели прошлого года. На сегодняшний день в 
Программе участвуют 915 жителей района, при этом хорошую активность проявляют жители 
сельского поселения Хатанга. Сумма дополнительных взносов на накопительную часть 
пенсии, поступивших от жителей района – участников Программы, за три года ее 
существования составила более 5 млн. рублей.  
     Четыре страхователя – ООО «Сириус», ООО ПО «Эколог», ООО «Корона» и ИП Фрерс 
В.В. вступили в Программу в качестве третьей стороны, что является показателем заботы 
работодателя о будущей пенсии своих работников…  

      «Таймыр» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке стартовал 9-й сезон игр КВН  

В городском Доме культуры 5 ноября состоялась первая игра КВН нового сезона. 
Дудинский клуб веселых и находчивых собрал семь команд, представляющих школьников, 
студентов и работающую молодежь. Самыми младшими участниками оказались ребята из 
«Таймырского берега» (школа № 3) и две команды школы № 1 – «Оптимисты» и «МАРС». 
Студентов и работающую молодежь представляли сборные «Где придётся…» (ЛГУ им. А. С. 
Пушкина), «Забавные девчата» и «Душечки», куда вошли педагоги из детских садов «Забава» 
и «Льдинка», а также гости Дудинки, впервые принимающие участие в городском фестивале 
КВН, - команда из Хатанги «Дятел спятил». 
 «Достижения в области СМИ» - так звучала тема игры, определенная учредителем 
фестиваля КВН – комитетом культуры, молодёжной политики и спорта Администрации 
города. В конкурсах «Приветствие», «Разминка» и «СТЭМ» определились команды–лидеры. 
Ими стали студенты ЛГУ, команда «Душечки» и дебютанты Дудинского фестиваля – 
представители Хатанги.  

Следующая игра сезона КВН пройдёт в феврале 2012 года. 
 
 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
В заполярном Норильске прошел массовый этнический праздник встречи зимы 
"Большой Аргиш"  
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Несмотря на ранний час и морозную - за минус 20 градусов - погоду, на Комсомольскую 
площадь города собрались тысячи горожан, чтобы под музыку, танцы, угощения встретить 
грядущую зиму.  

Как сказала ИТАР-ТАСС куратор проекта из компании "Северный город" Наталья 
Федянина, "Большой Аргиш" становится новой традицией на Таймыре, широким движением 
двух городов полуострова - Норильска и Дудинки - навстречу друг другу. В этом году праздник 
станет яркой и незабываемой встречей двух культур, двух цивилизаций - традиционной 
культуры коренных северных народов и пришлых на Север людей, которыми в большинстве 
своем являются норильчане".  

"Зима - это хорошо", говорят ненцы, долганы, эвенки, нганасаны и энцы - представители 
коренного этноса Таймыра. Большим караваном они прибыли из тундры. На центральной 
площади они развернули настоящее стойбище, где в чумах всех желающих ждут хозяйки с 
угощениями. Дегустации национальной кухни, игры, обряды, спортивные состязания, детская 
площадка, ярмарка северных сувениров и этнофольклорный концерт будут работать сегодня 
на открытом воздухе в режиме нон-стоп весь световой день.  

В первый раз Большой Аргиш прошел 7 ноября 2010 года и стал самым масштабным 
этнособытием в истории Норильска. Тогда больше 10 тыс норильчан пришли на праздник. И 
почти 200 человек из творческих коллективов и семейных родовых хозяйств Дудинки, 
представители пяти коренных этносов знакомили Норильск со своей культурой и жизненным 
укладом.  

ИТАР-ТАСС 
 

1596 безработных зарегистрировано в Норильске по данным на начало ноября 
По данным на 1 ноября в норильском Центре занятости населения официально 

зарегистрированы 1596 безработных, сообщила в четверг ИА "Таймырский Телеграф" 
начальник отдела мониторинга рынка труда и программ занятости ЦЗН Ирина Питанова 

 В прошлом году на аналогичную дату было 1817 безработных. 
 Уровень официально зарегистрированной безработицы в городе на 1 ноября составил 

1,1%, на 1 января он составлял 1,4%, на 1 ноября прошлого года – 1,2%. 
 Коэффициент напряженности на рынке труда (количество незанятых граждан на одну 

вакансию) на отчетную дату составил 1,1. 1 ноября прошлого года он был равен 1,4, 1 января 
текущего года данный показатель достигал 1,6. 

 "В Центре занятости 1 ноября имелось 1713 предложений о работе, в минувшем году на 
аналогичную дату было 1395 вакансий, 1 января этого года насчитывалось 1299 
предложений", – резюмировала собеседница агентства 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

"Норникель" выкупит у миноритариев семь процентов своих акций  
  "Норильский никель" установил коэффициент выкупа собственных ценных бумаг у 

миноритарных акционеров в размере 0,109. Об этом говорится в официальном пресс-релизе 
компании. Как отмечает РИА Новости, таким образом, миноритарии продадут комбинату 
около 7,7 процента акций "Норильского никеля".  

 "Норильский никель" объявил о программе обратного выкупа акций (buy back) в сентябре. 
По условиям сделки с миноритариями, каждую ценную бумагу они могли продать за 306 
долларов. При этом "Норильский никель" сразу же объявил, что не станет покупать больше 
7,71 процента от уставного капитала компании.  

 Ранее на таких же условиях "Норильский никель" предложил продать пакет акций одному 
из главных акционеров компании - "Русалу", который владеет блокпакетом "Норникеля". 
"Русал" от предложения менеджмента отказался. По мнению руководства этой компании, 
руководство "Норникеля" неправильно распоряжается свободными средствами и, кроме того, 
действует в интересах другого акционера - "Интерроса".  
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 Поскольку акции "Норильского никеля" на рынке стоят гораздо дешевле 306 долларов (на 
РТС, например, они оцениваются меньше, чем в 200 долларов), миноритарии активно 
подавали заявки на продажу своих ценных бумаг "Норильскому никелю". Газета 
"Коммерсантъ" в течение последних месяцев неоднократно писала, что в брокерских 
компаниях, принимающих заявки на продажу акций, были огромные очереди, а на рынке 
появились специальные посредники, которые обязывались за вознаграждение продать 
ценные бумаги. 

«Лента» 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
"Единая Россия" разбила палаточный лагерь у площадки завода ферросплавов  

Новый поворот в борьбе красноярцев с планами строительства ферросплавного завода.  
Вблизи площадки бывшего завода "Крастяжмаш" 3 ноября представители партии "Единая 
Россия" и Общероссийского народного фронта установили палаточный лагерь. 

Такая мера позволит круглосуточно следить за ситуацией на территории завода и еще раз 
убедиться в том, что на территории предприятия не ведутся строительные работы, заявили в 
пресс-службе партии. 

Напомним, краевая и городская власть активно подключились к решению ситуации вокруг 
завода. В первую очередь было приостановлено строительство завода.  Сейчас создана 
рабочая депутатская группа, которая детально изучает все возможные риски и последствия 
строительства завода, затребована вся документация от собственников и инвесторов 
проекта, назначены общественные слушания. Ситуация вокруг строительства завода 
находится под личным контролем губернатора Красноярского края Льва Кузнецова. Несмотря 
на это в сети Интернет активно распространяются слухи о том, что строительство завода 
ферросплавов ведется. Акция позволит  следить за ситуацией и предоставлять достоверные 
сведения жителям Красноярска. 

"Для того,  чтобы развеять слухи вокруг сложившейся ситуации, мы приняли решение 
организовать круглосуточное наблюдение за территорией завода. На все жалобы 
наблюдателей мы будем реагировать достаточно жестко. У нас есть все ресурсы для того, 
чтобы препятствовать дальнейшим работам на объекте, до принятия окончательного 
решения", - подчеркнул организатор акции, представитель Общероссийского народного 
фронта Сергей Толмачев. 

Также на следующей неделе на территории предполагаемого строительства будут 
установлены web-камеры. Видео будет транслироваться на партийный сайт. 

Красноярское региональное отделение партии "Единая Россия" готово принять на 
территории лагеря всех желающих лично проконтролировать ситуацию.   

ИА Пресс-Лайн 
 
Массовые сокращения в ходе реформы не привели к росту преступности в Сибири - 
МВД 

После сокращения численности личного состава возросла нагрузка на действующих 
сотрудников, что никак не отразилось на оперативной обстановке в федеральном округе, 
сообщил начальник ГУМВД по Сибирскому федеральному округу Юрий Прощалыкин.  

"Должен вам сказать, что опасения, которые были, не оправдались. Обстановка остается 
управляемой. Органы внутренних дел ее контролируют. За отчетный период этого года каких-
то серьезных дестабилизирующих фактов в округе, связанных со всплеском преступности, мы 
не отмечаем", - сказал он.  

"Основные этапы реформирования мы прошли. Из органов внутренних дел были уволены 
более 14 тысяч человек личного состава", - сказал Прощалыкин. По его словам, уволены те, 
кто ушел на пенсию или не прошел переаттестацию.  

"Не смотря на то, что мы сократились, у нас еще остается проблема комплектования. К 
сожалению, недокомплект есть. Мы ожидали, что к нам выстроится очередь после 
объявленного повышения заработной платы, социальных льгот, но пока такой очереди у нас 
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нет", - сообщил начальник окружного ГУМВД, добавив, что учебные заведения "не закрывают 
ниши, которые образовались".  

"К примеру, в органы внутренних дел Новосибирской области требуется около тысячи 
человек на должности сотрудников патрульно-постовой службы, участковых, сотрудников 
уголовного розыска", - сказал Прощалыкин.  

В рамках реформы МВД РФ был принят закон "О полиции", который вступил в силу 1 марта 
2011 года. В соответствии с документом, сам институт сменил название с милиции на 
полицию, что, по замыслу разработчиков, должно подчеркнуть профессионализм 
преобразованных органов внутренних дел.  

В ходе реформы общий штат сотрудников МВД был сокращен на 22%, а для перехода на 
службу в полицию работники органов должны были пройти переаттестацию (завершилась к 1 
августа). Должностей в ходе реформы лишились многие милицейские генералы. Также, в 
соответствии с планом преобразований, сотрудников МВД избавят от функции проведения 
техосмотра автомобилей, а медвытрезвители при органах внутренних дел будут переданы в 
систему здравоохранения.  

В середине июля министр внутренних дел РФ Рашид Нургалиев заявил, что реформа МВД 
перешла в финальную стадию. 

РИА Новости 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Медведев недоволен подачей информации в российских СМИ 

Президент России Дмитрий Медведев заявил, что не считает нужным вмешиваться в 
политику российских средств массовой информации. Однако президент хотел бы, чтобы СМИ 
более правдиво отражали происходящие события и делали главными действительно важные 
для людей новости. Об этом он заявил на сегодняшней встрече с представителями 
православной общественности, передает РСН. 

Медведев, в частности, заявил: «В силу существующих законов информационного мира 
зачастую архиважные события, касающиеся нашей жизни, исчезают, а вещи, которые носят 
предельно субъективный, а порой и бессмысленный характер, становятся главными и 
занимают самые верхние точки в лентах». 

Президент отметил, что ему, конечно, «трудно учить средства массовой информации, во-
первых, потому, что это не дело главы государства, иначе могут сказать, что он пытается что-
то диктовать, а во-вторых, есть действительно законы жанра». «Однако, — указал президент, 
— эти законы должны быть мало-мальски справедливыми и должны отделять важнейшие 
события от того, что исчезнет из информационного поля буквально через день». 

Медведев считает, что все это влияет на нашу жизнь и может привести к тому, что человек 
теряет четкие нравственные ориентиры в современном мире. «Человек должен быть 
правильно сориентирован в информационном пространстве, потому что в противном случае в 
нашей жизни очень трудно найти себе место», — сказал глава государства.  

В то же время, он отметил, что не видит в существующей информационной политике СМИ 
«ничего сверхтрагичного». «Просто нужно давать полноцветную картину и создавать 
действительно новые СМИ, которые показывают жизнь такой, как она есть. Я имею в виду не 
только традиционные СМИ, но и интернет, в котором обязательно нужно присутствовать 
всем, включая и Русскую Православную Церковь, потому что количество запросов на 
информацию такого рода в сети очень велико», — отметил Дмитрий Медведев. 

«Новые Известия» 
 

Медведев: на строительстве дорог не ворует только ленивый 
Президент России Дмитрий Медведев провел совещание, посвященное транспортным 

вопросам, на котором глава государства затронул такой важный для этой сферы аспект, как 
строительство дорог. По мнению Медведева, дороги в России должны стоить дешевле. 

Глава государства считает, что дорожным проблемам надо уделять особое внимание, 
причем не только на словах или бумаге, но и на деле. "Это касается и пробок, которые всех 
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раздражают, и смога от выхлопных газов, и дорожного строительства", - заявил Медведев. 
Президент страны признался, что сам периодически садится за руль как обычный водитель и 
имеет возможность на себе почувствовать недостатки отечественного дорожного 
строительства. "Парадоксов в том, как организовано дорожное движение, у нас 
действительно предостаточно", - отметил президент, подчеркнув, что власти обязаны 
прислушиваться к общественности в этом вопросе. "Люди, которые об этом говорят, на 
собственных машинах все это прошли, и они понимают, где глупости", - цитирует главу 
государства "Российская газета". 

 Медведев также затронул такую щекотливую тему, как воровство на строительстве дорог в 
России. Ранее чиновники уже признавали этот факт, даже приводя некоторую статистику. 
"Программа развития дорог в масштабах страны должна быть ориентирована на длительный 
период, но не менее важно, чтобы строительство дорог велось по разумным ценам, потому 
что это та сфера, где не ворует только ленивый", - выразил свое мнение Медведев, 
предложив организовать надзор за этой сферой со стороны правоохранительных органов. 
Глава государства также выразил надежду на то, что вновь создаваемые дорожные фонды 
федерального и регионального уровней, помогут решить эту проблему. С их появлением 
финансирование дорог должно стать целевым.  

 Помимо проблем в области строительства дорог, существуют и проблемы с их 
обслуживанием. "Дороги должны быть не просто дорожным полотном, как их почти всегда у 
нас и создавали. Нам нужна еще и цивилизованная инфраструктура вокруг дорог", - 
прокомментировал президент состояние инфраструктуры связи, оказания медицинских услуг 
и сети ресторанов и мотелей. 

«Вести» 
 

Россию в этом году ждет рекордно низкий рост цен. После трех месяцев стагнации 
инфляция в октябре ускорилась до 0,5%. До конца года темпы роста цен будут поддержаны 
высокими госрасходами и прошедшим ослаблением рубля 

К октябрю действие тормозивших рост цен факторов было исчерпано, следует из данных 
Росстата: начавшееся с апреля снижение цен на плодоовощную продукцию в октябре 
сменилось их ростом на 0,5%. Сезонное возобновление роста цен ускорилось из-за 
ослабления рубля — сильно подорожали импортные продукты (например, бананы — на 
28,1%). 

Темпы инфляции в годовом сравнении остались на уровне сентября — 7,2%, хотя еще по 
данным на 24 октября составляли 6,9%, сообщал ЦБ. Рост цен ускорился в середине октября 
до 0,2% в последнюю неделю. Тем не менее набранные с начала года 5,2% позволяют 
завершить 2011 г. с рекордно низкой инфляцией (6,5-7%, по прогнозу Минэкономразвития). 

У ускорения инфляции две причины — эффект слабого рубля и эффект базы, перечисляет 
Владимир Тихомиров из ФК «Открытие». В августе — сентябре 2010 г. инфляция была 
высокой из-за разгона продовольственных цен, поэтому в те же месяцы 2011 г. годовой 
индекс существенно снизился. К октябрю эффект базы исчез — в октябре 2010 г. рост цен 
составлял те же 0,5%. Возобновилось удорожание услуг — на 0,1% к сентябрю (была 
дефляция), по данным Росстата, со снятой сезонностью — на 0,5%, посчитал Максим 
Петроневич из Центра развития ВШЭ. 

Темпы удорожания непродовольственных товаров остались на уровне сентября (0,7%), но 
ослабление рубля в августе — сентябре ускорит рост цен на них и на услуги, ожидает Иван 
Чакаров из BofA Merrill Lynch. Однако эта тенденция может быть сбалансирована 
охлаждением потребительского спроса, думает Тихомиров. Статистика в августе — сентябре 
зафиксировала его всплеск — на падение рубля население отреагировало как уходом в 
наличную валюту, так и закупкой товаров впрок. По данным ЦМАКП, за последние 10 лет 
население не направляло на потребление столь значительную часть своих доходов. Но 
неопределенность экономических перспектив не способствует потребительскому ажиотажу, 
ожидает его прекращения Тихомиров. На продовольственном рынке эффект девальвации, 
наоборот, начнет сходить на нет. При отсутствии нового ослабления рубля рост цен на 
продукты вряд ли ускорится, считает Тихомиров. Напротив, ускорится до 0,7-0,8% в месяц из-
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за прекращения дефляции отечественного продовольствия, возражает Петроневич. Оно еще 
продолжает дешеветь, но все медленнее — эффект от хорошего урожая сходит на нет, 
отмечает он. 

На инфляции в ноябре — декабре скажется и традиционное увеличение госрасходов, 
напоминает Чакаров. Но годовой индекс возобновит снижение: по итогам 2011 г. инфляция 
может быть рекордно низкой — менее 7%, солидарны эксперты. Консенсус-прогноз 
«Интерфакса» — 6,9%. Однако для устойчиво низкой инфляции в ближайшие годы оснований 
не видно. Перенос индексации тарифов с января на июль поможет инфляции замедляться 
всю первую половину 2012 г. до менее 5% в годовом сравнении, ожидает Тихомиров, но с 
июля она снова скакнет. В ближайшие два года темпы роста цен останутся на уровне 6,5-
7,5% в год; при отсутствии экономических потрясений и после либерализации тарифов с 2014 
г. инфляция может снизиться до 5,5% — в перспективе 5-6 лет. По мнению Петроневича, в 
среднесрочной перспективе годовая инфляция останется на уровне 8%. В целенаправленной 
и последовательной политике по снижению инфляционных ожиданий правительство пока не 
замечено, констатирует он. 

«Ведомости» 
 

В России выросла детская смертность на дорогах  
За девять месяцев 2011 года на российских дорогах погибли 726 детей, что на 12,5 

процента больше по сравнению с аналогичным периодом прошлого года. Об этом пишет 
"Российская газета" со ссылкой на ГИБДД России.  

В настоящее время чаще всего в авариях умирают дети возрастом до двух лет - 34 
процента от общего количества погибших детей. В Госавтоинспекции также отмечают 
высокий уровень смертности детей-пассажиров - с начала года погибли 414 детей, 
находящихся в автомобилях.  

По мнению представителей ГИБДД, главной причиной таких аварий становится то, что 
родители перевозят их без использования специальных автокресел. Ранее начальник 
главного управления обеспечения безопасности дорожного движения МВД России Виктор 
Нилов заявил, что Госавтоинспекция готова поддержать повышение штрафов за 
небезопасную транспортировку детей в автомобилях.  

При этом Нилов отметил, что ужесточение штрафа следует вводить только в том случае, 
если его поддержат водители.  

В 2010 году в ДТП в России погибли 899 детей и еще 21 тысяча 149 детей получили 
ранения. При этом более 50 процентов умерших и 40 процентов пострадавших детей были 
пассажирами. 

«Лента» 
 

Через 5-10 лет Россию ждет социальная конфронтация. Наличие образованного 
населения не дает гарантии от революции 

Если государство не повернется сейчас к среднему классу, к проблеме организации рынка 
труда для этой категории россиян, страну через 5-10 лет ждет социальная конфронтация 
сродни тем конфликтам, которые стали катализаторами арабских революций.  

Такое мнение в эфире РБК-ТВ высказал экономист, ректор национального 
исследовательского университета «Высшая школа экономики» Ярослав Кузьминов. «Честно 
говоря, у меня нет ощущения, что какой-либо сектор социальной политики, ну, может быть, 
кроме ипотечной системы, сейчас ориентирован на средний класс или предусматривает то, 
что средний класс составляет в России минимум 20% общества, а в крупных городах – 30-
35%», – сказал он. 

Гость программы привел в качестве примера пенсии: «Для человека, который 
зарабатывает в Москве, условно говоря, 2-3 тыс долларов, сегодня что есть пенсия, что ее 
нет: она не позволяет сохранять представителю среднего класса свой социальный статус, 
свой уровень потребления, пусть даже с некоторыми ограничениями. И что он делает? Или 
работает до смерти, или сберегает какие-то средства и потом на них живет, или, унаследовав 
от бабушки квартиру, сдает ее и становится рантье. Удивительная вещь: мы воспроизводим 
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для нового среднего класса, который во всех странах является классом XXI века, 
экономические институты организации социальной жизни, характерные для XVIII-XIX веков». 

В свою очередь, ведущий программы на РБК-ТВ, директор по макроэкономическим 
исследованиям ВШЭ Сергей Алексашенко, отметил, что для он видит ключевой задачей, 
которую должно было бы ставить перед собой государство, «некое массированное 
образование и существующего, и будущего среднего класса, – начиная от закладывания на 
уровне детского сада моральных ценностей, и кончая новыми подходами к знаниям, которые 
должны закладываться высшей школой». 

Кузьминов в ответ пояснил, почему не считает тему образования характерной для 
российского среднего класса и даже видит в ней источник будущего социального конфликта. 
«У нас совершенно уникальная образовательная ситуация в стране. Высшее образование 
востребует 88% семей. То есть его хотят все. Это не отличительная черта поведения 
среднего класса, это отличительная черта поведения россиян. И если мы прибавим к 
нынешней ситуации 5-10 лет, мы получим поколение, которое в огромной своей массе – почти 
все – не захочет работать на архаичных рабочих местах, оно будет востребовать большего», 
– пояснил свою точку зрении ректор Высшей школы экономики.  

По словам Кузьминова, «это огромный вызов, огромный риск. Если мы не будем обновлять 
обрабатывающую промышленность, инфраструктуру, мы получим нарастание серьезного 
конфликта между этими социально неудовлетворенными людьми, которые не нашли 
подходящей для них работы, и массой мигрантов, которые въедут для того, чтобы эти 
архаичные места заполнить». 

Алексашенко согласился с тем, что это может стать основой огромного социального 
конфликта. «Это означает, что если ситуация не будет меняться, то через 5-10 лет мы 
столкнемся с таким злобным молчанием, очень конфронтационным и опасным», – 
предположил ведущий программы. 

Кузьминов в ответ привел аналогии с арабские революциями, которые начались с Туниса и 
зачинщиками которых стали молодые люди с высшим образованием. «У них было больше 
половины бунтующих с высшим образованием, которые продавали на улице тапки туристам, 
так как были вытеснены из своей сферы, они не видели для себя другого выхода. И это очень 
серьезный урок», – предупредил гость программы. 

 «Новый Регион» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Медведев уйдет досрочно? 
  До парламентских выборов осталось меньше месяца, и слухи о том, кто в высших 
эшелонах власти потеряет свой пост, а кто приобретет новый – рангом повыше, рождаются 
практически каждый день. В частности, несмотря на заявления Дмитрия Медведева, что 
правительство станет компактнее, слухмейкеры утверждают, что все "непопулярные" 
министерства могут быть разделены.  

Очевидно, что парламентские выборы приведут к существенным перестановкам как в 
самой Госдуме, так и в правительстве. Однако ситуация вокруг Госдумы пока остается 
неясной – все же выборы еще не прошли. Торопятся трудоустроиться лишь те, кто уже 
гарантированно остался без места в нижней палате парламента. Например, накануне 
Госдума удовлетворяла прошения о сложении депутатских полномочий. Не попавший в 
партийные списки на нынешних выборах единоросс Григорий Ивлиев  получил неплохое 
место – замминистра культуры, его коллега Валерий Богомолов становится аудитором 
Счетной палаты, ну а политолог Сергей Марков сам подтвердил, что намерен стать членом 
Общественной палаты. После Госдумы – это явное понижение, но что делать. Мест в 
парламенте не хватает, вот и приходится рассказывать о "командных решениях". 

Правда, решение Сергея Маркова не выглядит странным на фоне других, куда более 
сложных кадровых манипуляций последних дней. Это, разумеется, не отставка сенатора от 
Воронежской области Владимира Кулакова. Его как бывшего губернатора этого региона 
просто заменили лояльным нынешнему главе области, экс-министру сельского хозяйства 
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Александру Гордееву человеком – депутатом облдумы и руководителем воронежского 
филиала Московского индустриального банка Геннадием Макиным. Зато это решение 
вызвало новый всплеск интереса к фигуре самого Гордеева – мол, бывший министр 
возвращается в правительство. "Отсиделся" в регионе в период президентства Дмитрия 
Медведева, а теперь идет к нему министром, возможно, по тому же сельскому хозяйству, 
поскольку отставка Елены Скрынник, ныне занимающей этот пост, практически неизбежна. 

Забавнее выглядит сенаторство еще одного бывшего губернатора – ростовского 
всевластного хозяина Владимира Чуба. "Пробить" себе место в Совете Федерации от  своего 
региона он не сумел, в Думу пойти не захотел, и в Кремле ему предложили сенаторство от 
Мурманской области. Теперь южанин баллотируется в депутаты муниципального собрания 
поселка Варзуга. А когда будет избран, станет сенатором от Мурманской области. И 
наверняка будет заседать там уже весной вместе с другим экс-губернатором – Дмитрием 
Зелениным. Тот тоже баллотируется в муниципальный совет – только в Тверской области. 
Говорят, что это результат достигнутого им компромисса с Кремлем – за кресло сенатора 
Зеленин оплачивает предвыборную кампанию "Единой России" в области. Мол, он, конечно, 
организовывал выборы в регионе плохо, но нынешний губернатор и вовсе не смог набрать 
нужный для их "правильного" проведения административный вес. Зато его союз с Зелениным 
может дать синергетический эффект. 

И в такие политические пятнашки играют не только на уровне Госдумы и Совета 
Федерации. Интересные слухи ходят о новом правительстве. Во-первых, неясно, когда оно 
будет сформировано. Многие высокопоставленные чиновники уже сейчас "сидят на 
чемоданах" и ждут, что это случится вовсе не в мае-июне, а уже после Нового года. А после 
избрания Владимира Путина президентом кабинет министров будет лишь переутвержден, как 
уже бывало в России. 

Во-вторых, персональный состав нового правительства. Тут слухов еще больше. Так, 
источники "Росбалта" в Минздраве утверждают, что Татьяна Голикова точно не сохранит свой 
пост. В этой должности она заработала слишком большой антирейтинг. Ее уберут – вопрос 
только в том, куда. Если формировать правительство хотя бы отчасти сможет именно 
Дмитрий Медведев, то есть Владимир Путин даст ему определенную свободу, то госпожа 
Голикова переместится по горизонтали, а может даже скакнуть до вице-премьера, но уже по 
финансовой части. А ее нынешний пост в ранге и.о., чтобы успокоить всех недовольных, 
займет замминистра Вероника Скворцова как единственный высокопоставленный сотрудник 
Минздрава, имеющий именно медицинское образование. 

При этом в дальнейшем министерство могут разделить на две части. Скворцова 
останется отвечать за здравоохранение, а кто-то из "птенцов гнезда Голиковой" займется 
"социалкой". Похожим образом решат, как говорят некоторые обитатели Белого дома, и 
проблему министерства образования и науки. Просто убрать Андрея Фурсенко, которому 
благоволит Владимир Путин, нельзя. Но есть более простой способ – слухмейкеры уверяют, 
что он вернется в Северную столицу ректором. Сам Фурсенко прямо говорит, что в новом 
правительстве его может и не быть. Недаром, хотя это мало кто заметил, размер расходов на 
СПбГУ, заложенных в федеральном бюджете, впервые в новейшей российской истории 
больше, чем сумма, отпущенная на деятельность МГУ. 

Ну а Министерство образования и науки разделят на два ведомства – образования и 
науки. Причем к последнему могут "подшить" Министерство промышленности, поскольку его 
глава Виктор Христенко правительство точно покидает, перемещаясь в направлении 
Таможенного союза и других "евразийских" проектов. 

Сыграют в пятнашки Владимир Путин и Дмитрий Медведев и нынешними сотрудниками 
администрации президента и аппарата правительства. Вопрос с главой президентской 
администрации по-прежнему остается открытым. Вячеслав Володин вроде бы уже до этого 
поста не дотягивает (хотя много зависит от исхода выборов, говорят источники, близкие к 
Белому дому). Владислав Сурков и вовсе "сидит" в своем кресле весьма непрочно. 
Перемещаться вместе с Дмитрием Медведевым в правительство он вряд ли захочет, хотя и 
поговаривают, что неуклюжую, по оценкам большинства политологов, информационно-
пропагандистскую кампанию по созданию "большого правительства" и "комитета 
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сторонников" осуществляет лично он. Остаться же в администрации президента в случае 
назначения Володина ее руководителем для Суркова проблематично. Правда, один из 
близких к администрации президента собеседников "Росбалта" указывает, что слухи слухами, 
но не стоит и забывать, что Владимир Путин всегда был сторонником создания системы 
сдержек и противовесов в своем окружении. Так что Сурков как первый заместитель 
Володина – это весьма устойчивая система, правда, не слишком работоспособная. 

Самый же непроверяемый слух последних недель – о досрочной отставке Дмитрия 
Медведева. Он, возможно, связан с тем, что рейтинг Владимира Путина продолжает, хоть и 
не быстро, но снижаться. Поэтому власти выгодно закончить историю с президентскими 
выборами, а заодно и формированием нового правительства во главе с Дмитрием 
Медведевым, как можно быстрее. Вот и появляется информация об уходе действующего 
президента в отставку сразу после парламентских выборов. 

«Росбалт» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  04.11.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

30, 8438 ▲ 0, 16 

EUR 
 

42, 2128 ▲ 0, 07 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


